

# EL DEFENSOR DE CUENCA

## SUSCRIPCIÓN

Capital, mes. 0,40 cts. Fuera, trimestre. 1,50 pts.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 10 CTS. — Anuncios según tarifa

DIRECTOR PROPIETARIO

DON DIMAS de MADARIAGA

Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

AÑO V NÚM. 182

Sábado 22 de Junio de 1935

La correspondencia del periódico diríjase a la Imprenta

Administración: PARQUE CANALEJAS, 11, Tel. 167

PLAZA DE LA LIBERTAD

## MOTIVOS

### UNA BUENA OCASION

En nuestro número pasado hacíamos un llamamiento a las corporaciones públicas como la Diputación y los Ayuntamientos de esta provincia y a aquellas entidades que, como Montes y Obras Públicas, están interesadas también en ello, para que confeccionen y presenten a la Junta Central del Paro todos aquellos proyectos, estudios y presupuestos de obras de utilidad general que puedan ser llevados a la práctica con cargo al montón de millones que se van a presupuestar para remediar la crisis del trabajo.

Es defecto muy español el de la imprevisión; también la pereza señoras más de lo conveniente nuestro campo, y así, porque «el español piensa bien, pero piensa tarde» y porque al dejarlo todo para «mañana, mañana... nunca llega la gana» hemos sufrido muchos coscorrónes, hijos legítimos de la falta de actividad y de nuestro carácter verbenero, alegre y confiado.

Pues bien, Cuenca en eso es muy española. Puede exhibir como ejecutoria de españolismo el haber dejado pasar estos años viendo desfilar por la Gaceta con un desprecio olímpico las cifras del presupuesto destinado a remediar el paro.

Le dieron una vez cuarenta y cinco céntimos, y ¡si vieran ustedes qué bien se gastaron!

Pero... ¡en fin! Aquello pasó. Pensemos ahora en cambiar de conducta para lo porvenir y prepararnos todos para conseguir algo que mitigue los azotazos del invierno y dote a esta tierra de aquellas obras de más preferente utilidad.

Piense sobre todo el Ayuntamiento de la Capital que se va a conceder primacía a las obras comenzadas; y siendo así no creemos fácil que «en España y sus regiones» — como dice la copla — haya quien dispute a nuestro Concejo el primer lugar. Es el campeón indiscutible en el bonito deporte de empezar y no acabar.

El evacuatorio de la Plaza de Cánovas — metido ya en el segundo verano de su parálisis — es todo un símbolo.

Con que ¡ánimo, señor Alcalde! Ese campeonato nos pertenece y debemos ir por él, cueste lo que cueste. Tenga la seguridad de que, con la lista de obras sin terminar que presentaremos, el presupuesto del paro íntegro es nuestro.

Manos a la obra, que la ocasión es estupenda.

### AZULEJOS

En varios escaparates de nuestra calle principal se han exhibido estos días unos rótulos de artística cerámica valenciana que dicen así: «Hablad bien. Blasfemar deshonra». La decoración consiste en tres pinceladas que localizan el propósito en el pensamiento, en el espacio y en el tiempo: Una crucecita románica, un detalle ornamental de piñas simbolizando esta región, y una fecha: 1935.

Y todo ejecutado con elegante sencillez. Es la «cosa bonita» que nosotros pedíamos. Porque este rótulo en azulejería no es ni más ni menos que la realización de aquella idea que hace poco exponíamos en estas mismas columnas.

Quizás no lo recordéis ya. Fue en uno de nuestros editoriales de enero último. Lo titulábamos «INCIVILIDAD» y hablábamos del desate vergonzoso de grosería que se ha notado en este pueblo y que se manifiesta sobre todo en el «pelotazo fangoso de la blasfemia».

Decíamos entonces que esta fea costumbre nos hacía descender muy bajo; que era un exponente de incultura enorme; que constituía una falta de respeto totalmente anacrónica y muy alejada del tono que informa la vida de relación entre los pueblos cultos.

La idea se ha convertido en realidad. Esos rótulos se han colocado en algunas fachadas. En los pueblos de la provincia se están fijando también muchísimos.

Pronto lo encontraremos por todas partes. En las carreteras, a la puerta de nuestros mesones, llenos de trajinantes, en las entradas de los pueblos, en las plazoletas y encrucijadas de Cuenca oiremos esa misma voz cortés, pero tenaz, insistente, machacona, invitándonos a hablar bien y recordándonos lo incivil de la blasfemia. El primer centenar de rótulos se ha vendido rápidamente. En Madrid habrá a estas horas expuesto uno advirtiéndome que es iniciativa de Cuenca. La fábrica valenciana que los ha hecho espera el nuevo pedido. Para los impacientes, para los atropellados, para esas personas que no fían más que en los procedimientos radicales y fulminantes, este sistema de educación es probable que les mueva a desdén. No importa. También la piedra se ríe de la primera gota de agua que la golpea y sin embargo cuando la gota se hace tenacidad acaba por destruir a la piedra.

Proprietarios: ¿Os interesa la idea? Pues protegédla, que al fin y al cabo vosotros, vuestras casas y vuestros pueblos serán los favorecidos; porque en medio de tantos letreros inmundos, será ése una nota de espiritualidad, de civilización y de buen gusto que adornará la fachada que lo ostente, acreditará de culto a su propietario y prestigiará la ciudad a los ojos de los turistas.

Y tú Ayuntamiento ¿perderías algo colocándolo en las entradas de Cuenca?

## Sobre masonería

### «Lluve sobre el templo»

En el «Boletín oficial y Revista Masónica del Grande Oriente Español», correspondiente al mes de Abril de 1935 constan unas palabras que, afortunadamente, parece que en los tiempos actuales han de tener confirmación.

Decía el órgano oficial masónico: *Nadie puede conformarse con ser explotado y gobernado por una minoría de intrigantes, y el día en que la masa popular llega a persuadirse de que constituyen los masones esa mino-*

*ría, se levantará armada contra nosotros. Esto decían los masones en 1908.*

¿Ha llegado el tiempo en que la masa popular va persuadiéndose de la explotación y gobierno que ejercen los masones?

No podemos señalar hasta qué grado han descubierto los pueblos el poder y la intervención masónica en la sociedad. Pero no puede dudarse que *llueve sobre el templo*, como dirán los mismos afiliados a la terrible secta. Acaso en ningún tiempo se ha observado una corriente antimasónica tan activa como en la época actual.

No vacilamos en afirmar que *jamás se ha visto la tenebrosa socie-*

## MARIPOSEOS

### Espejismos de mujer

*Dices tienes a los muertos miedo, pero no a los vivos. ¡Tú te sabrás los motivos para hacer tales asertos!*

*De mí decir puedo yo que soy diferente a ti: temo de los vivos, sí, pero de los muertos, no.*

*Un muerto ¿qué puede hacer que me pueda amedrentar? ¡Y cuánto puedo esperar de quien se puede mover!*

*El vivo puede fingir a tu presencia estar muerto, por haber lo que despierto no le es fácil conseguir.*

*Y siendo aquello verdad, vendrás a la conclusión*

*que es una vana ilusión esa tu medrosidad.*

*Porque si te dan pavores los muertos inofensivos, viviendo con muertos vivos los sufrirás aún mayores.*

*Por eso viene a mis mentes, al ver que te contradices, que o no es verdad lo que dices, o no dices lo que sientes.*

*Y si es cierto tu temor, ¿por qué tu lengua se presta al vivo muerto hacer fiesta, siendo un muerto vividor?*

*Renuncia de tus asertos: anda con ojos abiertos y no pierdas los estridos; ¡no juegues con muertos vivos, que son muertos muy despiertos!*

VENTOLERA.

dad bajo amenaza más seria. Sobre todo en Europa.

En Hungría el reinado sangriento de Bela Kun hizo despertar a gran sector nacional, y atacar a la masonería; Italia con la sagacidad y entereza de Mussolini vió cerrarse sus logias; Hitler en Alemania asestó duro golpe a las fuerzas jude-masónicas; en Francia, por causa del famoso asunto Stavisky, se ha descubierto la trama misteriosa en que la masonería ha envuelto a los elevados cómplices del gran escándalo, y se ha formado un «Liga antimasónica» para oponerse a la ruina de la nación francesa; en Suiza el coronel Arturo Fonjallier y otro coronel han recogido más de 50.000 firmas para pedir al Consejo federal la revisión de un artículo de la Constitución en el sentido de prohibir la masonería; y en Portugal el Gobierno acaba de disolver las logias.

De Turquía se tuvieron noticias a primeros del corriente mes de Junio, de que el Gobierno tiene la intención de disolver las logias de los masones en territorio turco. Indudablemente, los pueblos van abriendo los ojos ante el desconcierto general, y ven que la masonería y el judaísmo son los directores de los gravísimos trastornos políticos, sociales y económicos, que las naciones padecen, y se disponen a derrocar ese poder nefasto.

Y no se diga que las masas revolucionarias desconocen la influencia masónica. Es cierto. Pero también lo es, que esas masas son instrumento de sus altos directores, que, o son masones, o están al servicio de la masonería y del judaísmo.

PAULO.

D. José Latorre Monfort  
MEDICO DEL HOSPITAL  
DE VALENCIA

Tendrá consulta el día 14 del presente mes de Julio durante todo el día en CAMPILLO DE ALTOBUEY muy en particular sobre enfermedades de los niños

Lo que pone en conocimiento de sus numerosos clientes y amigos.

### HOMENAJE A FANJUL

El domingo, 14 de Julio, se celebrará en Cuenca un homenaje a D. Joaquín Fanjul con ocasión de su reciente ascenso a General de División.

Consistirá en una comida íntima, con asistencia de gran número de amigos suyos de esta provincia.

El número de tarjetas será limitado por exigencias del local. Es probable la asistencia del actual Ministro de la Guerra.

Las personas que deseen asistir deberán apresurarse a solicitar la correspondiente tarjeta de D. Alfonso Merchante, Calderón de la Barca, 9; Farmacia Mombiedro o Comercio de Albendea.

## Postales de Primavera

Mi querido amigo: Perdona mi silencio obligado por mis correrías por esos mundos de Dios. Ya te contaré lo que he podido observar lejos de todos, porque lejos de los valvenes se percibe la fuerza impulsiva; aunque el flagelo social actúe en todas partes está apoyado en soberbia, vanidad y cinismo.

Apenas llego, el colmo de la farsa se desarrolla con toda la naturalidad del mundo. Azaña en un acto público en Valencia con una ingenuidad de niña cándida acaba de decir que es inocente, y el cinismo no puede llegar a más y el sentido patriótico de muchos españoles no puede descender más bajo. Porque yo me explico, amigo mío, que un mismo credo político no cobije a todos, pero el mandato patriótico se debe imponer a cierta oratoria disolvente y estúpida, ya que la lucha está entablada entre la auténtica España y la anti-España internacional. No caben los figurillos de reconquistar la república, a esos tales ya les dieron una lección de lo que era defenderla cuando ellos intentaron asesinarla.

¡Inocente!!! Lo que es por frescura no queda. El colmo. Negar Azaña la época azafista de desastres y descalabros, arbitrariedades e injusticias.

¿Porque no llovera vergüenza, mi querido amigo?

¡UN POCO MAS DE MEMORIA, SEÑORES DEL BIENIO!

Hasta otra, te abraza.

FEDERE.

Dr. Trófilo Álvarez Maribona  
OCULISTA

Consulta diaria de 10 a 12

Mariano Catalina, 58. — Cuenca.

## A LOS AGENTES COMERCIALES

G. de Angulo, Sucesor de ENRIQUE MORENO  
almacenista y exportador de vinos y coñacs de Sanlúcar de Barrameda BODEGAS «LA CELADA»  
necesita en Cuenca representante activo y solvente

## EL DIA DE LA PRENSA CATOLICA

### PROPAGANDA INTENSA

La Junta Central de P. C., de Madrid, no deja de insistir en la necesidad de intensificar este año la Fiesta del Día de la Prensa Católica por medio de la oración, de la propaganda y de la limosna.

Para la propaganda se necesitan oradores; y la Junta Central pone a nuestra disposición los que hayan falta.

Veán, pues, los propagandistas de Acción Católica (contando antes con los respectivos Párrocos), si en los pueblos principales de esta diócesis, sería factible, oportuno y práctico, un acto cultural de esta índole, o sea, de afirmación de la Prensa Católica.

En caso afirmativo, a organizarlo, pronto, bien y con entusiasmo.

Para ello, y con el fin de ganar tiempo, conviene que se dirijan a la Junta Central de la Prensa Católica (Conde de Aranda, 1, principal, Madrid), solicitando un orador, cuyo discurso sea el número principal de la velada, pudiendo integrarse ésta con otros pequeños discursos, poesías y cánticos, a cargo de los directivos de cada localidad, Juventudes de A. C. masculina y femenina, seminaristas, niños, etc.

Complemento de esa velada y medio muy eficaz para la propaganda, puede ser el reparto de hojas que tratan de la Prensa Católica; para lo cual recomendamos, como la mejor que conocemos, una Hoja publicada ahora por la Editorial Católica de Tortosa (calle de Palau, núm. 5), y que deben pedirse directamente allí cuantos antes, al precio de 12'50 pesetas el millar.

La propaganda, lo mismo que el anuncio, es siempre lo más eficaz humanamente hablando; por eso, hay que insistir en ella con tenacidad y constancia, de la que nos dan ejemplo los enemigos.

El que se anuncia, vende; el que se propone, se conoce; y, conocido, se ama.

Propagüemos, pues, nuestra Prensa Católica; demosla a conocer; hablemos de su excelencia, importancia y necesidad, y procuremos difundir, cuanto nos sea posible, su radio de acción.

Hemos de esgrimir, claro está, el arma de la ORACION; pues cristianos somos, y se trata de una obra buena, cual es la Prensa Católica; pero, «a Dios rogando y con el mazo dando»; o sea, además de la oración, hemos de insistir como hemos dicho, en la PROPAGANDA de la idea, y también en la COLECTA de medios materiales; para que de esa manera nuestra Prensa, la Prensa Católica española, sea la mejor, no sólo de España, sino de Europa y aun del mundo entero, pese al «International Students Service», de Ginebra, que con notoria injusticia prescinde de nuestra Prensa en el cursillo de Prensa Internacional que prepara.

Seamos, aunque en Ginebra lo ignoren.

X

Se vende

la casa núm. 14 del barrio del Retiro en buenas condiciones.

Razón: José Cobo, 14, 2.º izqda.

## ACCION POPULAR AGRARIA

### Un punto de mira

Merece la pena de dedicar algunas consideraciones al hecho notorio, de que la creación de Centros locales de Acción Popular se multiplique incesantemente por toda la provincia, puesto que al inscribirse en ellos como afiliados una masa ingente de ciudadanos, muestran de esa suerte su decisión de apoyar resueltamente la prosecución de la política de la Ceda, para conseguir el triunfo definitivo de los ideales de Religión y Patria, sobre cualquiera otro, en las circunstancias por que atraviesa España.

Y la primera consideración que sugiere tal fenómeno, que por previsto y esperado es menos halagüeño para el futuro inmediato de la nueva política española, es la de que adviertan todos los cedistas que un punto de mira de gran relieve, entre los que sirven de guía a la actuación política de la organización de la Ceda, es el querer implantar una mejor justicia social que la que disfruta el país en la actualidad.

Justicia social que lleva consigo, la prestación voluntaria y gustosa de los mayores sacrificios personales en pro del bien general; al cual hay que supeditar la obtención de una consecuencia personal o de una aspiración por legítima que parezca al propio interesado. Pues si los militantes de la Ceda aspiran a implantar la justicia social, es obvio suponer que tiene el ánimo dispuesto a subordinar su actuación a cumplir con su deber de predicar con el ejemplo lo que como bueno aceptaron en teoría y consintieron en programa a realizar.

Una actuación política determinada — la de la Ceda lo es —, extraña el obrar consciente y deliberadamente sobre realidades nacionales y a ninguno de los que pertenecen a la organización se les puede ocultar que es de una realidad patente, la falta de justicia social en el país.

Por eso, incumbe obligatoriamente a todos los buenos cedistas, propagar con fe y entusiasmo la doctrina de su programa; practicar con hechos lo que daba su posición en la sociedad les correspondía obrar conforme a esa doctrina que propagan; acallar sus propias aspiraciones y deseos en orden a obtener ventajas personales con su actuación política, cuando ellas no estén en consonancia con la realización del programa; trabajar con constancia y disciplina en el puesto que se les haya designado o en el que estén colocados; y sacrificarse de verdad en servicio de Dios y de España.

Reparando con su conducta dentro de la esfera en que cada uno se numera las injusticias que pueda; y contribuyendo con su disciplinada actuación a que otros puedan reparar las demás injusticias que caen fuera de su radio de acción; es como únicamente puede llegarse a lograr la existencia de una mejor justicia social.

Sacrificios, que no aspiraciones, exige la Ceda a todos y cada uno de sus afiliados.

Ricardo González Alonso

tejados eternos... con  
**PIZARRITA**  
GARANIZADO Y FABRICADO POR FIBROCEMENTOS CASTILLA S.A. GUADALAJARA  
CHAPAS • TUBOS • DEPÓSITOS.  
CUENCA: GABRIEL CEBRIAN RAMON Y CAJAL, 61